



Quel sens spirituel un chrétien peut-il donner à la fin d'année et à l'entrée dans une nouvelle année ?



La fin d'une année et le début d'une nouvelle ne sont pas seulement un changement de date : pour un chrétien, c'est un moment privilégié pour relire sa vie à la lumière de Dieu. La foi nous invite à voir le temps comme un don : chaque jour est confié par Dieu, et chaque nouvelle année est une page blanche où Il nous accompagne.

La fin d'année nous pousse d'abord à **faire mémoire** : regarder en arrière, non pour regretter ou se juger, mais pour reconnaître ce que Dieu a fait pour nous.

Nous pouvons relire les moments de joie, les rencontres, les épreuves traversées, les progrès accomplis. Cette relecture nous apprend la gratitude : Dieu ne nous a jamais abandonnés, même dans les moments difficiles.

Puis vient la nouvelle année, qui nous appelle à **l'espérance**. Nous ne savons pas ce que les prochains jours porteront, mais nous savons une chose : Dieu marche devant nous. Chaque nouvelle année est une invitation à Lui faire confiance, à placer nos projets entre ses mains, à Le laisser conduire notre vie.

C'est aussi un bon moment pour prendre un engagement intérieur : être plus attentif aux autres, prier davantage, pardonner, aimer plus, vivre en paix. Non pas comme une résolution humaine vite oubliée, mais comme un chemin spirituel vécu avec Jésus. Entrer dans une nouvelle année, c'est décider à nouveau de Le suivre.

Enfin, la transition entre deux années nous rappelle que **le temps appartient à Dieu**. Tout passe, mais Dieu demeure. Et c'est cette fidélité qui nous donne force, paix et lumière, jour après jour.

“Enseigne-nous à bien compter nos jours, afin que nous appliquions notre cœur à la sagesse.” Psaume 90,12

